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Señores de la Mesa Principal, Señoras y Señores: 

Quiero, en nombre de Fedepalma, darles una cordial bienvenida y agradecerles su 
atención y el gran esfuerzo que han hecho por estar aquí hoy. Nos complace muchísimo 
verlos a todos, tanto a los de aquí como a quienes han venido desde Ecuador, Venezuela, 
Costa Rica y Perú. 

Es bien interesante y nos llena de satisfacción y optimismo el ver cómo la palma de aceite 
en Colombia ha ido demostrando, a través de los últimos 35 años, que es un cultivo bien 
promisorio. También es interesante ver cómo el palmicultor entendió el gran mensaje que 
se le dio, el cual inicialmente se tomó como muy problemático para la agricultura del país. 
En 1990, cuando nos dijeron que teníamos que abrirnos a la apertura, este cuento era una 
amenaza, porque habíamos tenido siempre un mercado muy cerrado, estábamos 
acostumbrados a mantenemos vendiendo el aceite en el país y habíamos entendido que 
nuestro objetivo era reemplazar las importaciones de aceite; pero creo que cuando los 
primeros palmicultores empezaron a sembrar palma nunca soñaron con que algún día 
tendrían que exportar los volúmenes que hoy se vienen exportando. Con todas las 
dificultades que eso ocasionaba en el primer momento, hoy en día todos vemos en las 
exportaciones y en los mercados abiertos, cómo se nos plantearon realmente, muchas más 
oportunidades de las que veíamos hace nueve años. Antes pensábamos que esa iba a ser 
la quiebra del sector; hoy vemos que es exactamente todo lo contrario. Vemos que esas 
son las oportunidades que tenemos para hacer crecer el cultivo, que Colombia tiene 
grandes áreas para aumentar las siembras y la única manera de pensar en ellas, realmente, 
es hacer que el mercado se internacionalice y lleguemos a exportar. 

Tanto en Fedepalma como en la Bolsa Nacional Agropecuaria vemos la importancia de 
entender cómo funcionan los mercados de futuros, y para eso se ha realizado este 
seminario. Esperamos pues sacarle el mejor provecho, escuchar, aprender y, ojalá, que el 
dinamismo del mercado empiece a funcionar igual a como funciona en Malasia, que los 
precios fluctúen según ese mercado y que eso siga generando otro nuevo esquema en la 
palmicultura colombiana y así se generen más oportunidades para la palma. 
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